

HA REGRESADO ADOLFO BRANA

DESPUES DE 13 AÑOS DE EXILIO EL VIEJO CAMARADA VUELVE A COSTA RICA LLENO DE FUERZA Y OPTIMISMO

PELEO EN ESPAÑA. PELEO EN FRANCIA. FUE PRISIONERO DE LOS ALEMANES. CONOCIO LOS HORRORES DE LOS CAMPOS DE CONCENTRACION

RECOGEMOS AQUI ALGUNAS IMPRESIONES IMPORTANTES DE BRANA



ADOLFO BRANA

¡Aquí está Adolfo Brana! ¡Regresó, por fin, el viejo y querido camarada Brana!

Regresó cuando nadie lo esperaba. Porque sabíamos que había llegado a New York; pero de allí continuó el viaje en avión, y llegó a San José cuando aún lo hacíamos en la ciudad de los rascacielos. Una grata sorpresa para todos sus amigos y viejos compañeros de lucha. Por supuesto, la noticia circuló inmediatamente entre los círculos obreros de la capital, entre los sindicatos y llegó hasta las fábricas y los talleres.

arrancando de cada pecho un suspiro de alivio y una exclamación de alegría. ¡Muchos años de angustiosa espera, pero al fin se le hizo justicia a este leal y abnegado combatiente proletario! De 1933 a 1946. Trece años.

LA EXPULSION DE BRANA

Mientras el auto nos lleva hacia la casa de la familia de Brana, rumiamos recuerdos. Nuestros primeros años de lucha. Allí estaba el viejo Brana, con sus overoles manchados de aceite, peleando siempre en primera línea, dando ejemplos de desprendimiento y abnegación. Inteligente, pero humilde; valiente, pero enemigo de toda aparatosisidad. Sencillo y leal. (Nos sorreímos al recordar su ruda franqueza). Brana que había llegado a convertirse en un símbolo para todos los jóvenes obreros de aquel entonces, se ganaba mecánico, y vivía feliz ve-

lando por los suyos —una esposa comprensiva y cariñosa y un puñado de cabecitas infantiles. Así, hasta que un día —el 25 de mayo de 1933— con el pretexto del choque del 22 de ese mismo mes y año entre desocupados y la policía, ocurrido en San José y mientras él, Brana se encontraba en Turrialba, fue injusta y brutalmente echado del país. Ni tiempo le dieron de despedirse de los suyos ni de recoger sus trapos siquiera. ¿Por qué procedieron así con Brana? Porque los obreros de San José lo habían hecho municipio, y Brana, como municipio, además de su enérgica labor de depuración había obligado a los ricachones de la capital a pagar las grandes sumas de dinero que por concepto de impuestos atrasados le adeudaban a la Municipalidad, impidiendo así que las peonadas municipales por falta de fondos, fueran el pan honradamente, como cupación en Costa Rica.) Y

esos ricachones se vengaron moviendo cielo y tierra hasta lograr la expulsión de Brana.

TRECE AÑOS HEROICOS:

Llegó a España, su primera patria. Allí, como siempre, dedicó todo su tiempo al taller y al movimiento obrero. Y luego, en las filas del heroico Ejército Republicano, se batió como un león contra los moros y mercenarios nazi-fascistas de Franco. Pasó la frontera con los últimos restos del ejército y llegó a Francia. Un año en los campos de echadas a la calle (esos eran años de gran miseria y desolación francesa. Luego en las "brigadas de trabajo", Cayó en manos de los loches y fué llevado a Alemania. Lo gró fugarse. Combatió a la par de los patriotas franceses en el movimiento de resistencia. Cayó de nuevo en las garras de los nazis, y, éstos en plena derrota, logró fugarse otra vez. Pasa a la pág. CUATRO

TRABAJO

San José, Sábado 2 de Marzo de 1946

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR

TELEFONOS: 5561 — 1853 — 4579
APARTADOS 1386 — 758

NUESTROS DIPUTADOS NO SE LIMITARAN A VOTAR

El presupuesto nacional deberá ser un verdadero plan de desarrollo del país

Dentro de muy pocos días comenzará a estudiar la Cámara de Diputados el proyecto de presupuesto nacional elaborado por la respectiva Oficina. Los diputados de "Vanguardia Popular" no se van a limitar a dar su voto. El Buró Político ha dispuesto que esos camaradas intervengan activamente con miras a los siguientes objetivos:

- a) No deben ser rebajados los sueldos de los empleados públicos;
 - b) No deben ser tirados a la calle trabajadores de Fomento y de otras dependencias oficiales;
 - c) Deben ser suprimidas implacablemente las botellas que todavía existen;
- Pasa a la pág. CUATRO

ESTADOS UNIDOS APOYA A FRANCIA EN LA LUCHA POR LA CAIDA DE FRANCO

Una vez más pedimos el rompimiento de relaciones con el gobierno criminal del ex socio de Hitler

Franco continúa asesinando a los mejores ciudadanos de España. El fusilamiento de Cristino García y compañeros, héroes de la lucha mundial contra el nazifascismo, ha levantado una ola de indignación en Europa y en América que posiblemente se convertirá en un formidable empujón contra la satrapía falanquista. El Gobierno de Francia fué el primero en levantar su protesta ordenando el cierre de la frontera con España. Franco ha respondido movilizand o tropas marroquíes. El Gobierno inglés, controlado por los laboristas, trató de sabotear la actitud francesa y declaró que no convenía llegar al rompimiento de relaciones con Franco. Una vez más se pone de manifiesto la debilidad y la inconsistencia ideológica de los laboristas ingleses. El Gobierno de los Estados Uni-

dos ha anunciado que está dispuesto a entrar en una acción común con Francia e Inglaterra para impulsar la caída de Franco. El procedimiento concreto a seguir no ha sido indicado por el Departamento de Estado. Sin embargo el pronunciamiento es muy importante. Según parece, ese pronunciamiento yanqui ha logrado ya "convencer" a los socialistas ingleses. Es posible que se llegue a la acción conjunta de las 3 potencias contra Franco. Pero también existe un peligro: y es que todo se reduzca a literatura y Franco se quede con el timón en las manos. Por lo tanto, urge un movimiento poderoso de todas las fuerzas democráticas del mundo en apoyo de la iniciativa de Francia y los Estados Unidos contra Franco. Nosotros pedimos una vez más Pasa a la pág. CUATRO

PEDIMOS UN MILLON DE Colones para Compra de Tierras

Próximamente conocerá el Congreso del Proyecto de presupuesto para el año en Curso. Aunque no conocemos sus detalles queremos adelantar nuestros puntos de vista sobre uno de los aspectos del proyecto en cuestión.

Según tenemos entendido, en el proyecto que va a servir de base de discusión no figura suma alguna para hacer frente a la compra de tierras por cuenta del Estado. Esto significa que el Gobierno de don Teodoro Picado estará incapacitado durante el año en curso para cumplir al pueblo uno de sus principales compromisos, el que se refiere a la distribución de tierras entre los campesinos pobres.

El Gobierno de don Teodoro Picado ha hecho labor en el sentido de repartir tierras. Pero tenemos que decir con franqueza que hasta el momento esa labor ha sido tímida. Nos atrevemos a decir que el problema fundamental del progreso del país está en el aumento del área cultivada mediante la parcelación de los latifundios y su distribución entre los campesinos pobres. El Gobierno debe dedicar un amplio renglón de su presupuesto, para compra, medición y distribución de tierras. Sabemos que la Secretaría de Agricultura anda tan mal de fondo que no tiene siquiera partidas disponible para sostener un cuerpo de agrimensores que se encarguen de medir tierras a lo

Pasa a la pág. CUATRO

190 CASAS COMENZARAN A CONSTRUIRSE EN LOS PRIMEROS DIAS DE MARZO

En los primeros días del mes de Marzo la Caja de Seguro Social iniciará ya la construcción de las casas baratas. La última licitación pública por el Seguro Social fué adjudicada a la OFCA, compañía constructora que ofreció los precios más bajos. De acuerdo con esa licitación y con el contrato que al efecto se firmó, Pasa a la pág. CUATRO

DESCONTE EN MORAVIA POR LOS TRABAJOS DE LA CAÑERIA

Ha venido el c. Francisco Quiros, de Moravia, quien ha estado fungiendo como Presidente Municipal, de ese lugar, a informarnos sobre lo que acontece en su pueblo, con la cañería.

—En primer lugar, nos dice, los trabajos de fontanería de la cañería nueva, están mal hechos y una o dos veces por semana falta el agua a consecuencia de Pasa a la pág. CUATRO

Pasa a la pág. CUATRO

LOS ESTADOS UNIDOS ADVIERTEN QUE PUE DEN AMPLIAR LOS CARGOS CONTENIDOS EN EL FAMOSO LIBRO AZUL

WASHINGTON, 21.—(Por Nor nan Carignan de la Prensa Asociada).—La probabilidad de que Estados Unidos publique un suplemento al famoso LIBRO AZUL ha surgido como resultado de la anunciada intención de la Argentina de contestarlo a fines

de esta semana. Los diplomáticos dijeron que una contestación de la Argentina a la acusación del Departamento de Estado puede obligarle a presentar nuevos cargos. Añaden que los datos para ese suplemento están ya a mano y que continuarán aumentando.

RUSIA ACHACA A BEVIN LA ACTITUD CANADIENSE

LONDRES, 21 UP.—El periódico de Moscú PRAVDA dice que el anuncio del complot de espionaje canadiense, fué hecho para ayudar al secretario del exterior británico Bevin, colocado en una difícil posición por las declaraciones hechas ante la ONU. La radio de Moscú transmitió esta información del Pravda a las pocas horas después de haber admitido en una transmisión que Rusia había obtenido secretos importantes del Canadá.

de esta semana. Los diplomáticos dijeron que una contestación de la Argentina a la acusación del Departamento de Estado puede obligarle a presentar nuevos cargos. Añaden que los datos para ese suplemento están ya a mano y que continuarán aumentando.

UN GRAN PARTIDO PARA UNA GRAN VICTORIA ELECTORAL EN 1948

Las elecciones que acaban de tener lugar, como todas las elecciones de medio periodo, no han sido más que la antelada de las elecciones presidenciales. Así lo interpretamos nosotros, así lo interpretan nuestros aliados y así lo interpretan nuestros enemigos. Se ha renovado la mitad de la Cámara y se han tomado posiciones para la lucha futura por la sucesión presidencial y por la orientación general de la política del país. Vistas así las cosas, Vanguardia Popular ha realizado un balance de la reciente jornada y con esa base estudia la perspectiva política que se le ofrece. ¿Cuál es ese balance y cuál es esa perspectiva? El balance de la jornada electoral fué hecho, a grandes rasgos, por el compañero Mora en el discurso que fué radiodifundido pocos días después de las elecciones. En síntesis, el balance arroja un saldo ampliamente positivo. Nuestro partido tenía hace cuatro años, después de celebradas las elecciones de medio periodo, un solo diputado; hoy tiene prácticamente seis. Vanguardia Popular tenía en el Congreso, que cesa sus funciones, cuatro diputados; en el Congreso de Mayo tendrá prácticamente seis. Vanguardia Popular ganó las elecciones municipales en los tres cantones en que se presentó por separado, a saber: Cantones de Osa, Turrialba y Barba, derrotando en ellos tanto a la oposición como al Partido Republicano Nacional. Vanguardia Popular ha aumentado también considerablemente su representación en las municipalidades de todo el país. En el párrafo anterior hemos visto el resultado de las elecciones desde el punto de vista exclusivamente de nuestro partido. Veámoslo ahora desde el punto de vista más amplio de la política general del país. El objetivo estratégico de los dos bloques políticos que se disputan el poder en Costa Rica era, sin duda alguna, la conquista de la mayoría parlamentaria. Si las fuerzas reaccionarias hubiesen ganado la mayoría parlamentaria, el Gobierno se hubie-

re visto abocado a una tremenda crisis, crisis que se hubiera resuelto, ya con la anulación del Poder Ejecutivo como órgano progresista de la política del Gobierno, ya con la caída de don Teodoro del Poder. El resultado general de las elecciones de medio periodo, le da a los partidos que apoyan al Gobierno un mínimo de catorce diputados, contra nueve de la oposición. Este resultado se logró consiguiendo en todo el país una mayoría contra la llamada compactación de 15.000 votos. Lo anterior significa que las fuerzas progresistas que apoyan al Gobierno lograron su objetivo estratégico fundamental, ganar la mayoría parlamentaria y un segundo objetivo, demostrar al país que su fuerza numérica en el electorado es superior a la de la compactación y que, en consecuencia, está en condiciones de librar VICTORIOSAMENTE, la próxima jornada presidencial. La cantinela tan usada por León Cortés y sus amigos de que la oposición contaba con el noventa por ciento, del electorado costarricense ha quedado definitivamente desacreditada. Hoy es evidente que el Presidente Picado cuenta para gobernar con la mayoría ciudadana y es evidente también que un futuro candidato apoyado por el Bloque de la Victoria tiene amplias e indiscutibles posibilidades de triunfar. Los sectores sensatos de la oposición lo comprenden así, pues son conscientes de que las elecciones, salvo alguno que otro lunas que nunca falta, fueron libres y limpias. Si se cometieron irregularidades fué por ambas partes y no tuvieron trascendencia. Los órganos de la reacción cantaron victoria y anunciaron lo que tantas veces han anunciado. LA LIQUIDACION DEL COMUNISMO. Como se ve, por el balance que acabamos de hacer, nuestros enemigos hicieron cuentas demasiado alegres y están hoy muy lejos de creer lo que ellos mismos dijeron. Vanguardia

Pasa a la pág. CUATRO

Pasa a la pág. CUATRO

Contrato Colectivo de Trabajo entre la OFCA y el Sindicato de la Construcción

La Caja de Seguro Social adjudicó a la OFCA, la construcción de ciento noventa casas en las ciudades de San José, Cartago, Heredia y Alajuela. La compañía OFCA ha entrado en conversaciones con personeros de la CTRC a fin de celebrar un Contrato COLECTIVO DE TRABAJO con el Sindicato de la Construcción afiliado a esa central obrera. Es decir que será el Sindicato de la Construcción de la CTRC el que en virtud del contrato colectivo suministrará los trabajadores para la construcción de las ciento noventa casas

baratas. Este contrato colectivo tendrá una inmensa trascendencia tanto en el mundo obrero nacional como para la construcción misma de las casas baratas. El Sindicato de la Construcción tendrá así una intervención directa en obras que serán para la misma clase trabajadora. Por otra parte este contrato colectivo será el primero que se firme en el país desde que se puso en vigencia el Código de Trabajo. Con el contrato colectivo de que hacemos mención, el Sindicato fortalecerá sus filas y tomará mayor auge.

PRETENDE DIVIDIR el MOVIMIENTO OBRERO Latinoamericano La American Federation of Labor

Escribe: CARLOS FERNANDEZ R.

DETRAS DE LA AMERICAN FEDERATION SE MUEVEN HOMBRES INESCRUPULOSOS E INTERESES MUY TURBIOS Y REACCIONARIOS

Antes de concluir esta denuncia de las intrigas y maniobras contra la unidad obrera en la América Latina, nos parece conveniente señalar algunos hechos relacionados con la actuación de la American Federation of Labor entre los trabajadores de los Estados Unidos y en el campo internacional.

La AFL, representa el viejo gremialismo estrecho, de "uniones de oficios", integradas por trabajadores calificados de sus respectivas especialidades, con cuota de admisión muy elevadas y cotizaciones sumamente altas, que imposibilitan la admisión de nuevos afiliados y constituyen una especie de "monopolio obrero". Su núcleo principal lo integra la aristocracia obrera bien retribuida, una capa que no constituye el grueso del proletariado y que es la base principal de apoyo de los líderes de la Federación Americana del Trabajo. Estas organizaciones de tipo exclusivista, practican en su mayoría la discriminación contra los trabajadores negros y latinos que son los más explotados y peor retribuidos, y a los cuales les dificultan su ingreso.

William Green y George Meany, Presidente y Secretario Tesorero, respectivamente, de la AFL, perciben un sueldo anual de \$30,000.00, además de los gastos de representación que ascienden a más de \$15,000.00 todos los años. Sin contar — desde luego — los ingresos marginales de sus negocios inconfesables, en los cuales su socio y mentor, Matthew Woll, es un experto.

A la burocracia de la dirección de la AFL, lo único que le importa es mantener sus posiciones a toda costa. Proflan y practican la paz idílica con los patronos, la colaboración de clase. Y cuando los trabajadores, como ahora, se lanzan a la huelga impulsados por sus propias necesidades inaplazables, tratan de enervar y debilitar la lucha, aislarla y reducirla al mínimo de sus consecuencias. Se adaptan a las nuevas circunstancias, porque — de lo contrario — serían — barridos definitivamente por las masas.

El capital monopolista americano cuenta con la aristocracia obrera y con el corrompimiento de su líderes enriquecidos para explotar a la gran mayoría de los trabajadores.

Esto explica que entre las proyecciones — de la suprema dirigencia de la AFL, y los magnates financieros, no haya ninguna diferencia.

Esto explica su engreído concepto de "raza superior" y su discriminación con-

tra importantes núcleos de trabajadores en los propios Estados Unidos.

Esto explica que su política exterior sea la misma política del Departamento de Estado Norteamericano.

Esto explica su desprecio a los trabajadores de la América Latina, a los cuales miran como una raza inferior, como si fueran "esclavos coloniales".

Esto explica sus ideas de dominación imperialista, más acentuadas ahora, cuando terminada la guerra, las fuerzas económicas de los Estados Unidos preconizan el "Siglo Americano" y tratan de imponer su dominación sobre el mundo, para colocar la superproducción americana y exportar su capital financiero, impidiendo el desarrollo industrial de los países más débiles.

Frente a esta política gremialista y discriminatoria de la AFL, surgió desde abajo por la presión de las masas obreras sobre todo, el CIO (Congreso de Organizaciones Industriales), rebelándose contra la imposición y procedimientos puestos en práctica por la alta burocracia corrompida. Sus luchas dieron un gran impulso renovador al movimiento obrero norteamericano, constituyendo los poderosos sindicatos industriales que han librado y libran formidables batallas en defensa de sus salarios y sus derechos.

Mientras la AFL, se negó a cooperar con los trabajadores de la América Latina en sus luchas contra las propias compañías imperialistas norteamericanas en nuestros países, el CIO, les prestaba su solidaridad más decidida.

Mientras la AFL, atacaba a la CTAL, y pretendía destruirla, el CIO, mantenía relaciones más estrechas y cordiales con la central sindical de los trabajadores latinoamericanos.

Mientras la AFL, combatía la convocatoria de Conferencia Obrera Mundial de Londres, en la cual se sentaron las bases para la unidad internacional de los trabajadores, el CIO, establecía relaciones fraternales con los movimientos obreros de los demás países.

Mientras la AFL, se opuso al Congreso Obrero Mundial de París e hizo todos los esfuerzos para provocar su fracaso, el CIO, tomó participación activa en el mismo e integró la Federación Sindical Mundial, junto a las demás organizaciones del mundo, con la única excepción de la Federación Americana del Trabajo.

Hay pues, substanciales diferencias entre la AFL y el CIO, en los problemas del trabajo en los Estados Unidos. Hay, también diferencias profundas entre la AFL, y el CIO, en sus relaciones con los trabajadores de la América Latina. Hay, además, diferencias bien conocidas entre la AFL y el CIO con respecto a la unidad del movimiento sindical mundial.

Mantener relaciones con las organizaciones obreras de todos los países, cuando éstas sirven a la unidad y a la solidaridad de los trabajadores, es un deber de los dirigentes obreros en cualquier parte del mundo. Sin embargo, hay que saber diferenciar estas relaciones. No se da nunca el mismo trato a un amigo, que el que se da a un enemigo. Los líderes de la AFL han declarado la guerra a la CTAL. Y a los enemigos, no se les puede dar beligerancia.

Contactos y conversaciones "cordiales" con los adversarios de la CTAL, y la Federación Sindical Mundial? ¿Por qué y para qué? Para servir los intereses de los trabajadores? Para lograr la unidad obrera continental y mundial? Para defender la economía amenazada de los pueblos de América Latina? Para combatir los trusts y monopolios extranjeros en nuestros países? Es eso lo que quiere la Federación Americana del Trabajo?

Hay que ser muy ingenuo o muy ignorante para contestar afirmativamente estas preguntas. Las respuestas las ha dado ya, con sus hechos, la AFL: los que quieran establecer relaciones con ella, tendrán que hacerlo de la única manera posible, aceptando sus puntos de vista, adaptándose a su política y a sus procedimientos, sometiéndose a los intereses imperialistas.

En el "Siglo Americano", en la época del dominio económico que aspiran los Estados Unidos imponer sobre el mundo, la AFL, — cuya política aislacionista la coloca a la zaga del movimiento obrero internacional —, aspira también a dirigir el "imperio" sobre los obreros, que han formado en su imaginación Green, Woll y Cía.

La intervención de la AFL, en los problemas obreros de la América Latina, coincidiendo con el nuevo impulso de expansión económica de Norteamérica, estaba calculado y prevista. El Presidente de la CTAL — el gran líder Vicente Lombardo Toledano — señaló a tiempo este peligro cuando afirmó que los grupos imperialistas de los Estados Unidos "van a emplear todos sus recursos y todos sus medios para combatir las

fuerzas avanzadas y progresistas en Europa o en cualquier parte del mundo. Impedirán, en cuanto puedan, la unidad nacional para frustrar los esfuerzos de industrialización en cada país y la América Latina en su conjunto. Se opondrán a la organización de las fuerzas populares en cada nación y en el Continente americano, y tratarán de destruir la fuerza enorme, prestigiosa, de la CTAL, valiéndose de sus esbirros y alcahuetes en cada país de la América Latina."

Apenas terminada la guerra, los acontecimientos han venido a confirmar estas ciertas previsiones. Estamos en presencia de la intensificación y el redoblamiento de los esfuerzos del gran capital financiero yanqui para imponer su dominio sobre el mundo.

La unidad de las fuerzas obreras y democráticas constituye un formidable obstáculo a estos propósitos. Atacar de frente ejerciendo toda su presión económica y política y dividir desde adentro, empleando sus instrumentos para facilitar el camino, es el objetivo de las fuerzas económicas expansionistas. Su primer paso es destruir la unidad obrera en cada país y en la América Latina en su conjunto en todas y en cualquier parte del mundo. A la American Federation of Labor se le ha asignado esta infame y repudiable misión.

Mantener y fortalecer, cada día más, la unidad obrera en cada uno de nuestros países; forjar y consolidar la unidad nacional para llevar adelante la industrialización, el progreso y el desarrollo económico de los países de la América Latina, combatiendo los trusts y monopolios que detentan y deforman nuestra economía; desenmascarar la propaganda venenosa y las maniobras de la AFL, y los enemigos de la unidad obrera, aislarlos y aplastarlos donde quiera que asomen su cabeza, impidiendo su obra criminal de traición a los trabajadores y a nuestra soberanía; respaldar y defender decididamente la unidad inquebrantable de la Confederación de Trabajadores de la América Latina y de la Federación Sindical Mundial, es deber y obligación indeclinable de todos los trabajadores dignos y conscientes, cualquiera que sea su ideología.

La Confederación de Trabajadores de Cuba, la columna más firme y vigorosa de la CTAL debe salir al paso a las intrigas contra la unidad del movimiento obrero de la América Latina, destruyendo la conjura tramada por los líderes reaccionarios de la American Federation of Labor y levantando una muralla infranqueable contra todo intento divisionista.

LA C.T.C.R. EN ACCION

La entrevista entre los dirigentes sindicales de la CTCR y personeros de la United

El lunes próximo 4 de Marzo se celebrará la entrevista de los dirigentes sindicales de la CTCR con los personeros de la Compañía Bananera de C. R. Como están enterados nuestros lectores, el Comité Nacional Ejecutivo de la CTCR se dirigió en una extensa Carta Abierta a Mr. Hamer, Superintendente de la Compañía, denunciando las condiciones de trabajo y de vida de los miles de trabajadores de la Zona Bananera del Pacífico Sur. Por petición de los personeros de la Compañía, el lunes se reunirán los dirigentes sindicales con los citados personeros a fin de encontrar un arreglo a la situación.

La Comisión Nacional de Organización de la CTCR inicia labores

Ha sido constituida la Comisión Nacional de Organización de la CTCR, con los siguientes compañeros: Virginia Morúa, Bety Le Roy, Arabela Cambrero, María Luisa Morales, Claudina Cambrero, Socorro Araya, Modesto Lizano, Jorge Avila, Mario Benavides, Jesús

Guido, Fernando Campos, Mario Guzmán, Julián Santamaría y Edgar Muñoz. Bajo la dirección de la Secretaría de Organización de la Federación de San José y de la Secretaría General de la CTCR, esta Comisión Nacional de Organización ha iniciado sus labores en San José. Su primera tarea ha sido el estudio y la solución de los problemas de organización en la industria del tabaco y en la industria de la cerveza, refrescos y similares. Responsable es el c. Mario Benavides. Todos sus integrantes pertenecen al Sindicato de Trabajadores del Vestido.

Homenaje al compañero Adolfo Braña

La CTCR, prepara un homenaje al c. Adolfo Braña, recién llegado al país después de trece años de ausencia durante los cuales mantuvo su lucha en España y en Francia por los intereses de la clase trabajadora. Adolfo Braña se presentó inmediatamente en las oficinas de la CTCR, hizo entrega de sus documentos como militante que fué de la Unión General de Trabajadores de España y de la Confederación del Trabajo de Francia y pidió su ingreso al Sindicato de Obreros Metalúrgicos afiliado a la

EL PARTIDO EN MARCHA

UNA CELULA EN DESAMPARADOS

Desamparados ha sido un cantón donde la reacción ha hecho su agosto. Sin embargo, los compañeros del Sector No 6 han logrado la penetración en ese Cantón.

CAMPANA DE FORTALECIMIENTO ORGANICO

El Buró Político ha dispuesto realizar una gran campaña de fortalecimiento orgánico de nuestro Partido en escala nacional. Los compañeros Manuel Mora y Arnaldo Ferretto han sido designados responsables de esa tarea y ya lo han comenzado en la Sección de San José. En efecto, el día pasado martes 26 de febrero en el Salón Central del Partido, se verificó una asamblea a la que concurrieron los militantes de los Sectores 6 y 7 en la que el c. Manuel Mora hizo un análisis crítico de la reciente campaña electoral y fijó la posición en la que el Partido trabajará en los dos años que faltan para la campaña presidencial. Criticó fuertemente los errores cometidos por nuestro Partido en los meses anteriores y delineó las tareas de organización, propaganda y educación que va a comenzar la dirección.

Esta conferencia del C. Manue. Mora vigorizó la disciplina de los Sectores mencionados y dejó profundas enseñanzas.

CTCR., llenando la respectiva fórmula. Se le hará al c. Braña un acto de masas organizado por la CTCR.

Sectores 6 y 7 especialmente a Esta asamblea fue muy numerosa, por lo que felicitamos a los sus Comités, que hicieron una verdadera movilización de sus militantes.

UNA NUEVA CELULA EN SAN PEDRO DE MONTES DE OCA En San Pedro de Montes de Oca se ha integrado en estos días una nueva Célula, compuesta por 31 miembros. Estos compañeros que ahora se deciden a luchar por los ideales de nuestro Partido están llenos de entusiasmo y mucho se espera de ellos. En próxima reunión le pondrán nombre a esta Célula.

OTRA CELULA DEL SECTOR 7

La correspondencia enviada para esta Sección por el Comité de Sector No 7 nos trae la buena de que han logrado la formación de una célula que lleva por nombre "Agusín Astorga", en memoria de un viejo dirigente que le daba ese nombre.

El Comité de la Célula se integró así: Secretario de Organización, Evangelista Bolaños B. Srío, de Actas, Zacarías Saborio C., Srío de Finanzas, Manuel Sánchez. Srío, de Propaganda: Juan Chacón. Próximamente se nombrará el resto del Secretariado.

El Sector No 7 tiene ya once células y sigue marcando el paso entre los mejores de la Sección de San José.

CULTURA PARA LOS COMPANEROS DE LA URUCA La compañera Clemencia Valerín, Secretaria de Cultura de la

EN LIBERIA NO SE PAGA A LOS EMPLEADOS DE SALUBRIDAD

El compañero Diego Pérez de Liberia nos escribe que los trabajadores de Salubridad Pública se quejan de la irregularidad con que se les paga: allá cada tres o cuatro meses. Desde el 15 de diciembre, no se les remesaba dinero y el 20 de febrero tenían 9 planillas que no les habían sido pagadas. Parece que se han hecho gestiones ante el

Ministerio de Salubridad, el cual les ha contestado que las planillas fueron enviadas a la Secretaría de Hacienda en donde están esperando a que San Juan baje el dedo, es decir a que el Ministro Bonilla Lara dé el Visto Bueno. Los trabajadores de Salubridad ya no tienen quien les dé fiado y están pasando necesidades.

SECCION DE ALAJUELA

El Comité Reorganizador avisa a todos los afiliados de la Provincia, especialmente a los de los cantones de SAN RAMON, ATENAS, NARANJO, GRECIA, y OROTINA, que el domingo 17 de marzo a las 2 p. m. se celebrará la Asamblea General que ha de nombrar el Comité Seccional.

Se le recuerda a los militantes que sólo podrán intervenir en esta asamblea aquellos militantes que haya cotizado —cuando, menos—, hasta la última semana de febrero presente.

Las células de los cantones alejados deben ir discutiendo los nombres de los delegados que han de enviar a esta Asamblea. Esta delegación ha de estar integrada por lo menos, con dos miembros.

Alajuela, febrero de 1949.

EL COMITE REORGANIZADOR

Sección de San José, está organizando ya una pequeña escuela con el fin de enseñar materias elementales a los compañeros de La Uruca, que puedan ayudarlos en su vida cotidiana. Los vanguardistas de ese lugar han reci-

biendo con entusiasmo la iniciativa y están tratando de hacer llegar a esa escuela a otros compañeros para aprender a leer, escribir, las cuatro operaciones de la aritmética y otras asignaturas de interés

C. Liza

HABLA EL JEFE DE LA IGLESIA EN LA UNION SOVIETICA

De Carmen Lyra

EL PATRIARCA ALEXIUS CONCEDE SENSACIONALES DECLARACIONES AL FAMOSO PERIODISTA NORTEMERICA NO RAYMOND ARTHUR DAVIES

Como nos hallamos en torno del 23 aniversario de la Revolución de Octubre y del establecimiento del Poder soviético, sería interesante examinar las millas recorridas en el desenvolvimiento de algunas de las fases menos conocidas de la actividad soviética.

La religión, por ejemplo. Muchas cosas y muy interesantes les ha acontecido en Rusia a la religión y a la iglesia. Durante estos años de existencia de la Unión de Repúblicas Socialistas. Ningún otro campo ha sido utilizado tan ampliamente y con tanta virulencia contra Rusia, ni ha provocado tantas invectivas, como el campo de la fe y la conciencia religiosa. Y sin embargo, si pudiéramos examinar las circunstancias con menos prejuicios, llegaríamos a saber que, precisamente en este campo, se han hecho muchas cosas para liberar al espíritu humano. Al preparar este artículo, yo pensé que el mejor camino a seguir era buscar la más directa fuente de información, y dirigirme al Patriarca Alexius, personalmente. Me recibió gentilmente, con alegría y afabilidad, y con ese encanto de gran huésped que le es propio. Nos senta-

mos en el pequeño despacho de su casa patriarcal, en el "Christy Pereulok" y hablamos del mundo en general y de las iglesias. El Hermano Archipresbitero Nicolai Feodorovich Kolchitky, Administrador del Santo Sínodo, estaba con nosotros.

—¿Qué mensaje podría usted darme para los lectores de la "Rusia Soviética de Hoy" en el aniversario de la Revolución de Octubre?— le pregunté.

El Patriarca se arrellenó en su sillón para meditar su respuesta.

—Puede usted decir —comenzó el Patriarca— que la Iglesia Ortodoxa Rusa vive ahora una rica y plena vida y que se desenvuelve activamente por todas partes. La apertura de iglesias atendiendo a la demanda de los fieles, tiene lugar en una escala más amplia que nunca. Antiguos lugares sagrados se restablecen ahora. Troite-Sergieyev-skaya Lavra (Monasterio de la Trinidad de San Sergio), está siendo reconstruido y pronto, de acuerdo con la tradición la más alta Institución Teológica de la Iglesia, la A-

PASA a la Página 4

CARTAS SIN TON NI SON EL SEGURO SOCIAL

Esta Sección que iniciamos hoy, no será formada con palabras sin TON ni SON, como quien dice para llenar espacio. En ella tendrán cabido todos los compañeros que tengan que formular alguna crítica con TON y SON.

Secretario del Partido VANGUARDIA POPULAR compañero Manuel Mora V.

P. Estimado compañero:

Me dirijo a Ud. para pedirle que nos aclare ciertas dudas que, con respecto al Seguro Social, existe en la base de nuestro Partido.

El Seguro Social es una conquista de los trabajadores organizados, llevada a cabo a través de muchos años de lucha y de muchos sacrificios. No fue una graciosa concesión del Congreso ni un regalo demagógico del Doctor Calderón Guardia, como han querido presentarlo los defensores de los privilegios de nuestros capitalistas sin ninguna visión social. La creación del Seguro respondió a la necesidad, fue un órgano creado por la necesidad. Fue la respuesta de un Presidente de nobles aspiraciones, de un estadista humano, a la demanda de los trabajadores más consciente, demanda que había venido precisándose a lo largo de mucho tiempo. Por lo tanto, la marcha del Seguro Social no puede sernos indiferente a los vanguardistas que por lograr este apoyo para los obreros y los campesinos que viven en nuestro suelo, hemos hecho tantas concesiones, algunas de las cuales nos han desprestigiado ante los ojos de más de un ingenuo puritano.

Yo oigo a compañeros que son trabajadores asegurados, quejarse a menudo de los servicios del Hospital y de la Policlínica del Seguro: del incumplimiento de los médicos que con frecuencia no llegan a su despacho a la hora fijada por el Reglamento; de que después de las seis de la tarde no se encuentra un médico en el Hospital del Seguro; de la indisciplina y desorganización del hospital. En Desamparados los trabajadores están descontentos porque los servicios médicos del Seguro no se han organizado bien; en Pavas se quejan de que el médico no cumple; en Turrialba parece que a la Caja le falta energía para obligar a los patronos a enviar con regularidad las planillas, lo cual trae por resultado que no se pague a los trabajadores de medio salario, que se les deje a merced del "buen corazón" del finquero; que prefieren callarse a reclamar ante la jugarreta que se hace a sus intereses para no verse despedidos de la hacienda. D

En setiembre del año pasado se dió la Ley de las Cascas Baratas para los trabajadores, ley que debía cumplirse en el término de tres meses. Han pasado los tres meses y no hemos visto que se inicie la realización.

¿Acaso hay entre los encargados de vigilar la buena marcha del Seguro, personas que no tienen interés en el cumplimiento del reglamento respectivo? ¿Acaso hay empleados a quienes no les importe el buen nombre del Seguro y que más bien están inclinados al sabotaje?

Pensamos que el Seguro debe estar dirigido por personas conscientes del significado social de esta institución por gente empeñada en prestigiarla y no en desprestigarla. Hay que tomar muy en cuenta los intereses creados que han sido puestos en juego para presentar el Seguro como una trampa política, como una fuente de buenos sueldos para unos privilegiados, como un algo que no pasa de ser "atollillo con el dedo".

Nosotros queremos defender al Seguro contra todos los peligros que lo rodean y tenemos empeño en librarlo de la corrupción burocrática. Mucho ha costado a los trabajadores organizados el Seguro Social para que vayan a permitir que unos cuantos comodidos lo conviertan en balsa de agua bendita. Y estamos dispuestos a meter la nariz por todos los rincones propicios a la desorganización y a la indisciplina para sacarlos a la luz. Estamos también seguros de que Ud. y el Buró Político de Vanguardia Popular nos ayudarán a poner en claro nuestras dudas con respecto a las actividades del Seguro Social.

Un Saludo de

CARMEN LYRA

VANGUARDIA POPULAR

SECCION DE SAN JOSE

SECRETARIA DE FINANZAS

Se ruega a todos los secretarios de finanzas de Comités de Sector y de Células no sectoradas devolver lo más pronto posible los bonos de la campaña política que quedan en poder de militantes.

Secretario de Finanzas

JOSE VIÑAS

EL FUTBOL EN LA UNION SOVIETICA

HE PALPADO LOS RESULTADOS DE NUESTRA LUCHA

Al recibir por segunda vez las prestaciones del Seguro Social siento una profunda satisfacción de no haber sido nunca enemigo de estas instituciones y del movimiento obrero, que es el que las ha mantenido contra todas las maniobras de la reacción. Asimismo eso está demostrando a todos los enemigos de la legislación social que no hemos luchado por simples individuos sino por orientaciones definitivas para Costa Rica. La Caja de Seguro Social cubre a todos los trabajadores por igual, sin distinciones políticas, sin distinciones de clase, por esto creo de mi deber hacer un llamamiento a todos los trabajadores que militaron en bandos políticos contrarios al desarrollo de estas instituciones, para lograr crear un movimiento que las fortalezca y las siga defendiendo contra las aspiraciones de Ulate y León Cortés.

Estuve hospitalizado esta vez por varios días en el Hospital Central. De mi estadía allí debo manifestar lo siguiente: la comida es buena y abundante; el servicio de enfermeras y doctores es esmerado, tanto los unos como los otros están siempre atentos a las solicitudes del paciente.

En resumen pues, he probado por segunda vez el atollillo con el dedo, que tanto molesta a don Otilio Ulate y a don León Cortés.

No puedo menos de estar agradecido al Dr. Calderón Guardia por haber implantado la legislación social y a Vanguardia Popular por haberla defendido. Viva Manuel Mora! Viva Calderón Guardia!

Gregorio Fonseca N.

Asegurado de Curridabat

El Sindicato Agrícola de Santa Bárbara Conquista Beneficios para sus Afiliados

Santa Bárbara de Heredia, Febrero 25 de 1946.

Señor Director de

"TRABAJO"

San José.

Pte.

Señor Director:

El suscrito como Secretario General del Sindicato Agrícola de Santa Bárbara de Heredia, desear por este medio poner en el conocimiento de la Dirección del único órgano periodístico del pueblo y para que llegue a sus numerosos lectores, lo siguiente: El Sindicato Agrícola de Santa

Bárbara, mediante la actividad de su dirección, logró que el Sr. Carlos Salazar Chavarría, acudado finquero de esa localidad, pagara a los trabajadores: Juan Cubero Herrera y Rubén Herrera Hernández, por concepto de auxilio de Cesantía, al primero la suma de ₡ 161.20 y al segundo ₡ 158.20, además del Pre-aviso consiguiente, el cual lo fué de un mes de tiempo con un día por semana para buscar trabajo, debidamente pagado.

Esto implica, fuera de los múltiples asuntos que ha resuelto

nuestro Sindicato en beneficio de los trabajadores de Santa Bárbara de Heredia de que nuestro movimiento sindical sea merecedor del respeto y acreedor a la vez de la simpatía del pueblo trabajador de este lugar.

Al solicitarle la publicación referida me anima que lleguen a nuestros compañeros continuamente los éxitos, muy corrientes de nuestra agrupación sindical agrícola, quedándole de hecho, obsecuente servidor,

Antón Morales Alfaro

Srio. Gral.

CRONICA INTERESANTE DE UN MATCH ENTRE EL DYNAMO Y EL EQUIPO DEL EJERCITO ROJO



Una escena del encuentro Dynamo casa Central del Ejército Rojo.

Reproducimos a continuación la crónica del match que decidió el torneo de 1945 por la copa U.R.S.S. Como se verá, los militares derrotaron al "Dynamo", campeón de la Unión Soviética, formidable conjunto que en la actualidad, en su jira por el extranjero, obtuvo resonantes triunfos, especialmente al ganarle espectacularmente la temporada a los maestros ingleses del fútbol.

LOS FUTBOLISTAS DEL EJERCITO ROJO HAN GANADO LA COPA DE LA U. R. S. S.

La Copa de la U. R. S. S., el más preciado trofeo del fútbol soviético, la ha ganado el equipo de la Casa Central del Ejército Rojo, que se impuso el domingo 14 de Octubre, en el encuentro final, sobre el campeón del país, el "Dynamo" de Moscú, por dos tantos a uno.

El sexto torneo de la Copa de la U. R. S. S. comenzó hace poco más de un mes, participando en él inicialmente los 32 mejores equipos del país. Como finalistas quedaron la Casa Central del Ejército Rojo y el Dynamo de Moscú, dignos rivales que en el torneo le sacaron bastante ventaja a los restantes contendientes.

En el reciente torneo del Campeonato, el "Dynamo" ocupó el primer lugar, con un resultado sin precedentes en la Unión Soviética: cuarenta puntos de los cuarenta y cuatro posibles. El equipo de la Casa Central del Ejército Rojo sólo le cedió en un punto; logró 39 puntos. El tercer equipo clasificado quedó retrasado en 12 puntos.

Las líneas de ataque de ambos contendientes son muy peligrosas. La del Dynamo, gracias a su entrenador Mijail Yakushin, destaca por su compenetración y son muy fuertes sus líneas defensivas. El entrenador ha sabido utilizar las mejores cualidades de sus jugadores, logrando que el Dynamo haya exhibido en esta temporada una técnica muy depurada.

Por lo que respecta a los del Ejército Rojo, cuentan con ases como el delantero centro Fedotov y el joven de veinte años Bobrov, estrella ascendente del fútbol soviético y uno de los mejores tiradores a goal.

En sus veintidós años de existencia esos equipos se han enfrentado muchas veces, apreciándose un ligero balance a favor de Dynamo. Pero era la primera vez que se encontraban disputándose la Copa de la U. R. S. S.; de ahí que el interés en la capital fuese realmente extraordinario. No obstante haber caído la víspera gran cantidad de nieve y ser el tiempo bastante frío, el estadio registró un lleno imponente; el Metropolitano (Ferrocarril subterráneo de Moscú.— N. de T.) funcionó con intensidad extrema y todos los transportes estuvieron sobrecargados. Más de ochenta mil aficionados, entusiasmados e impacientes, atestaron hasta los pasillos de las graderías.

Las pasiones se encendieron más aún al comenzar el juego. ¿Quiénes ganarían? ¿Los azules (Dynamo) o los rojos (Casa Central del Ejército Rojo)? Nadie hubiera podido responder, ni siquiera cinco minutos antes

de terminarse el partido; los aficionados más fanáticos no se atrevían a predecir quién sería el vencedor; tenían que limitarse a desear el triunfo de los suyos. Antes del encuentro, el conocido boxeador V. Mijailov dijo que esperaba el triunfo del Dynamo; el Teniente General Pronin y la gran cantante Pantofel-Nechetkaia manifestaron sus simpatías por la Casa Central del Ejército Rojo. El Capitán polaco Wasiliewicz, que asistió a casi todos los encuentros del torneo de la Copa, manifestó: "Me parece que triunfarán los militares, en cuyo equipo se encuentran nuestros compañeros de armas, los oficiales del Ejército Rojo."

Actuó el árbitro colegiado estonio Elmar Saar.

Salieron los del Dynamo, atacando por la izquierda con rápidas y continuas incursiones del extremo Solovev, jugador codicioso y enérgico. Su aparición en el área de los del Ejército causaba a éstos alarma, por lo cual los zagueros le marcaban con gran recelo. Sin embargo, al noveno minuto Solovev logró el primer tanto del encuentro al batir la puerta del Ejército por medio de una jugada inteligentísima. Los del Ejército reaccionaron con ímpetu, pero las arrancadas de Fedotov y Bobrov quedaron sin resultado por las formidables intervenciones de Jomich, portero del Dynamo, quien se lució deteniendo balones difíciles. Pero al finalizar el primer tiempo los militares atacaban en toda la línea, arrojando las defensas del Dynamo. "¡Está maduro el goal!" decía su entrenador, Boris Arkadiev, y llevaba razón: en el último minuto, Bobrov disparó al goal y el balón, desviado en su trayectoria por el pie del interior derecho del Ejército, burló la magnífica estirada de Jomich y se incrustó en la red. La enorme ovación impidió oír el silbato del árbitro anunciando el intervalo.

En la segunda mitad el juego fué todavía más reñido, con ataques alternados. Y nuevamente, al noveno minuto, la meta de los militares se vió en grave peligro. Se tiró un penalty contra ellos, que rebotó en el larguero, y el formidable remate que siguió quedó bloqueado entre las manos del guardameta, quien hizo una estirada de gran estilo. Luego, los militares pasaron a la ofensiva y su medio centro, Vinogradov, disparó desde una veintena de metros, logrando así, de un tiro estupendo el segundo tanto contra el Dynamo. La emoción del público llegó a su apogeo; sombreros, gorras y flores volaron sobre las graderías en señal de júbilo. Los buenos deseos del Dynamo, equipo voluntarioso y tesonero, no afectaron al marcador y el silbido final del árbitro declaró vencedor al equipo de la Casa Central del Ejército Rojo. Terminado el juego, el Presidente del Comité de Deportes del Consejo de Comisarios del Pueblo, Nikolai Romanov, entregó la copa al ganador. En el mismo acto recibió el Dynamo la bandera de campeón de la U. R. S. S.

